

# Metrópoli

SIGUE LA INVESTIGACIÓN POR EXTORSIONES

## Coordinaban desde China a montadeudas

ARACELY MARTÍNEZ/ DVACIONES



Las personas que marcaban desde los call centers cateados no están detenidas

LUIS ROMERO Y MANUEL COSME

La policía capitalina descubrió que se trata de una red internacional que usó la Ciudad de México para expandirse

Las extorsiones a los deudores de créditos vía app, a quienes amenazaban de exhibir como violadores y secuestradores, eran coordinadas por una red desde China. Sus operaciones se extendieron por la Ciudad de México y ya planeaba llegar a más países.

Manuel, un joven de 25 años, aceptó utilizar este tipo de préstamos exprés debido a la difícil situación económica que vive actualmente. Escuchó de estas apps a través de un conocido que le recomendó usarlas argumentando que es más sencillo obtener dinero de manera rápida a comparación de una institución financiera.

"Algo que me llamó la atención al momento de descargar la aplicación de préstamos, es que te piden aceptar de manera obligatoria unos permisos para que acce-

dan a tus contactos, tus galerías, además de a tus llamadas y mensajes de texto y WhatsApp", narró a este diario.

Estas presuntas empresas ofrecen y otorgan préstamos inmediatos a través de apps para después cobrar intereses excesivos y extorsionar a los usuarios que no pagan ese dinero. La policía capitalina descubrió que se trata de una red internacional comandada desde China que usó a Colombia y Ciudad de México para montar otro centro de operaciones y así extenderse a Estado de México, Querétaro y Jalisco. Su siguiente país era España.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Fiscalía General de Justicia (FGJ) catearon esta semana 12 inmuebles, lo que llevó a la desactivación de 90 apps, el aseguramiento de más de 700 equipos telefónicos, más de 15 mil

chips de diversas compañías telefónicas, más de 400 computadoras, ocho juegos de placas con engomado aparentemente falso, dinero en efectivo y documentos diversos, entre ellos sobres con leyendas de instituciones bancarias, credenciales y un libro de registro.

Manuel comenzó a investigar en redes sociales la forma en la que operan estas plataformas y a pesar de las advertencias de otros usuarios, su situación económica lo orilló a usarlas. Por

varios meses recibió dinero de la aplicación, pagaba cada siete días para no generar intereses y cuando saldó su deuda original dejó de usar el servicio.

"Después de un tiempo volví a entrar a la aplicación y resultó que yo debía mucho dinero por no hacer mis pagos, los cuales yo ya había depositado y así me fueron mandando mensaje tras mensaje, llamadas para que pagara, hice caso omiso".

En un inicio los mensajes enviados por la plataforma eran amables, luego subieron de tono, y le empezaron a llegar a familiares, amigos y compañeros de trabajo pidiendo que contactaran a Manuel. Al no encontrar respuesta a los mensajes corrales, enviaron amenazas.

### AMENAZAS

EXHIBÍAN a los deudores a través de carteles falsos donde los acusaban de violadores

"Si ven a esta \*\* rata vividora, denúncielo. Se dedica a robar y estafar; a mi financiera le debe 11 mil 500 pesos y solo se esconde" y "Este \*\*\* es un maldito deudor y violador. Se dedica a robar y a mí me debe 11 mil 500 pesos y solo se esconde, si lo ve, denúncielo" son los mensajes que difundieron.

Manuel acudió a la Policía Cibernética de la Ciudad de México para levantar una denuncia contra la plataforma de préstamo. La policía le pidió reemplazar su número de teléfono y avisar a sus contactos.

Como los mensajes llegaban desde WhatsApp, la Policía Cibernética le recomendó poner una imagen de perfil que decía: "Por seguridad de los usuarios, este dispositivo se encuentra intervenido y monitoreado por la Policía Cibernética. Cada mensaje de texto, mensaje de voz, llamadas, números desconocidos será grabado y archivado automáticamente ... Estos datos serán rastreados por delito de fraude, extorsión y acoso al titular de la línea".

Entre los despachos inspeccionados están OKREDITO, Listobuy, Flamingo Cash Águila Desierto México y Kampala, empresa que nació apenas hace un año, como informó este diario.

Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana precisó que el dinero que financiaba a estas apps provenía de la misma clientela timada.

Por lo que toca a las personas que tienen deudas aún con esas aplicaciones, Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno local, dijo que no están obligadas a pagar esas deudas que eran ilegales pues el desmantelamiento de sus oficinas significa que ya no seguirán en operación. De 679 aplicaciones ubicadas como montadeudas, 355 ya dejaron de prestar servicio.

"Aun cuando están ubicados en la Ciudad de México, eran coordinados en China"

OMAR GARCÍA HARFUCH  
SECRETARIO DE SEGURIDAD